

Ciudad de México, a 31 de mayo de 2017

COMUNICADO DE PRENSA

MÁS DE 43 MIL MUERTES ASOCIADAS AL CONSUMO DEL TABACO AL AÑO EN MÉXICO

- El IPN fue sede del Día Mundial sin Tabaco 2017
- El auditorio "Alejo Peralta" fue reconocido como Espacio 100 por ciento Libre de Humo de Tabaco

C-435

Cada año se registran 43 mil muertes asociadas al consumo del tabaco en México, señaló el secretario de Salud, José Narro Robles, durante la ceremonia conmemorativa del *Día Mundial sin Tabaco 2017*, en la que estuvo acompañado por el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht.

Esta casa de estudios se destaca por ser la institución educativa con más Espacios 100 por ciento Libres de Humo de Tabaco, por ello existe un firme compromiso con la promoción de la salud entre la comunidad y con la sociedad mexicana, resaltó el Titular del Politécnico durante su mensaje de bienvenida en el auditorio "Alejo Peralta" del Centro Cultural "Jaime Torres Bodet", en Zacatenco.

Es importante construir las bases para el cuidado integral de las personas, lo que involucra la promoción de la prevención, autocuidado e impulso al deporte, así como la detección oportuna de enfermedades. "Por ese motivo, hemos incluido como eje transversal en el Programa de Desarrollo Institucional 2015-2018 a la salud y deporte", agregó.

El *Día Mundial sin Tabaco 2017* cuyo lema este año es "El tabaco es una amenaza para el desarrollo", pretende crear conciencia en la población global, tanto en los fumadores como en los que reciben el humo de manera indirecta ya que el tabaquismo tiene un alto impacto en el deterioro del medio ambiente, en el sector económico y social, pero sobre todo en el esfuerzo que los gobiernos y las



instituciones de salud dedican a su tratamiento, ya que limita los recursos que se podrían destinar a romper el círculo de pobreza u otros problemas.

Las instituciones de educación superior pueden contribuir a través de una continua campaña de divulgación sobre las consecuencias del hábito de fumar, así como de la promoción de estilos de vida saludable, que incluyan alimentación, prevención y deporte, herramientas fundamentales del autocuidado.

Por su lado, el Secretario de Salud expuso que esta ceremonia sirve para atender el llamado de la Organización Mundial de la Salud (OMS), pero no puede quedarse sólo en una efeméride, sino que debe ser un espacio para reflexionar y comprometernos con las acciones que se tomarán a futuro.

Insistió en que existen áreas en las que cada persona debe hacer cosas por sí misma, como la salud, ya que está en cada uno de nosotros estar sano y tratar de influir en los demás. En ese contexto se reconoció a nueve instituciones del país como Espacios 100 por ciento Libres de Humo de Tabaco.

El Instituto Nacional de Cancerología (INCan), Hospital General Naval de Alta Especialidad (Semar), Hospital 20 de Noviembre (ISSSTE), Órgano Interno de Control del IMSS, CETIS 166" "Carmen Serdán Alatriste", Centro de Prevención en Adicciones "Doctor Héctor Ayala Velázquez" (Ceprea) de la Facultad de Psicología de la UNAM, Multisistemas de Seguridad Industrial, Banco de México y al Auditorio "Alejo Peralta" del IPN.

En su oportunidad, la representante de la OMS, Gerry Eijkemans, mencionó que con este Día se quiere demostrar cómo la industria del tabaco compromete la salud y es una amenaza para el desarrollo sostenible de los países.

En América más del 10 por ciento del gasto familiar se destina a productos de tabaco, además el tabaquismo mata cada año cerca de 7 millones de personas, por lo que se deben tomar acciones para remediar esta situación, una opción sería elevar los impuestos a estos productos, destacó.

En su intervención el comisionado Nacional contra las Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb, presentó los resultados preliminares de la Encuesta Nacional del Consumo de Alcohol y Tabaco 2016-2017 que realizó la Secretaría de Salud (Ssa), los institutos nacionales de Psiquiatría, de Salud Pública y la *Conadic*. En ella se visitaron 64 mil viviendas de todo el país, y se logró una representatividad nacional de 85 millones de personas.



En el último mes se registraron 14.9 millones de personas fumadoras, el incremento se observó en varones de 18 a 65 años. A diferencia de otras drogas como la marihuana y el alcohol, la prevalencia disminuyó en los adolescentes, al pasar de 680 mil en 2011 a 474 mil consumidores en 2016.

El número de ex fumadores aumentó de 21 a 25.6 millones, mientras que la exposición en personas al humo de tabaco de segunda mano pasó de 7.4 a 7.5 millones, cifra que permanece alta en bares, restaurantes y transporte público.

Actualmente existen en todo el país 17 mil lugares confirmados como Espacios 100 por ciento Libres de Humo de Tabaco, siendo el IPN la institución educativa con el mayor número de ellos, recalcó Mondragón y Kalb.

===000===